
公交大改线，乘车会方便？
18条公交线网优化方案公布，市民认为线路调整应以便民为目的
本报记者 柳斌

近日，烟台市交通局运管处和烟台公交集团公布了
市区18条公交线网优化调整方案。方案一出，引起市民
强烈反响。不少市民网上“吐槽”，称新的公交线路方案
给将会自己的出行带来诸多不便。

也有市民指出此次调整的一个明显特征是，多数线
路的站点少了，运行线路短了，本来乘坐一辆公交就能
到达，现在却要多花钱去倒车，变相增加了市民负担。

不少站点被取消

市民担心增加出行成本

此次线路调整涉及到
18条公交线路，但是根据
调整意见，不少市民发现，
绝大多数的线路变短了。

调整后的3路公交车
取消了魁玉路、机场路路
段，至南里、套口线路改为
直行青年南路，运行路线
明显缩短。49路公交车将
西口场站撤至龙海家园，
取消了大海阳路、西大街、
南洪街(北大西街)路段，取
消了环海路、幸福中路部

分路段。另外，调整后的51

路、61路、80路等也撤销了
不少站点和路段。

“本来乘坐一辆公交
车就能到达，调整后的线
路需要倒几次车才能到，
以后还得多花钱去倒车，
变相增加了市民的负担，
里 面 有 与 民 争 利 的 嫌
疑！”有市民在网上留言
说。

“本来就要倒两趟公
交车才能到单位，公交线

路调整后，还要让人倒三
趟吗？强烈建议不要取消
19路车去莱山。”家住蓁山
花园的一位市民介绍说。

有市民建议，烟台公
交线路调整应把重点放在
线路的延长、站点的增加、
票价的优惠上。不管哪个
城市的公交线路都是有重
复的。一个目的地多条公
交到达，而这次烟台的线
路调整有一条就是线路站
点重复。

烟台城区并不大

应尽量减少换乘

公交本来就是方便
市民出行的，不是来给大
家 添 堵 的 ，不 少 市 民 认
为，公交线路拆拆合合，
让很多市民反而更不方
便了。

“有盲点的小区应该
开通新线路，而不是让已
经形成的线路再绕过去。”
市民王先生说，烟台是个
小城市，比不上北京上海，
他们换乘几次可能正常，
烟台市城区不大，应该尽

量减少换乘。
市民王贤成说，如果

一下子调整18条线路，是
一个非常大面积的调整，
以后坐车还需要重新适
应，到某个地方需要重新
查询，这无疑为市民出行
造成了诸多不便。

有市民认为，烟台的
公交线路运行了多年，必
然有它的合理性，不能简
单地去减少站点。对比青
岛，从来都是公交线路不

断地增加、延长，很少减
少站点、缩短行程。

烟台的公交线路调
整，应该以方便市民、让利
于民为目的，让市民花最
少的钱，可以到达最远的
地方。

鼓励百姓乘坐公共
交 通 出 行 ，减 轻 城 市 压
力，首要的条件就是要有
完善发达的公共交通路
网，可以轻松的到达城市
每个角落。

许多调整方案

市民觉得不理解
“拆分后的53路车为

啥要甩开蓁山花园小区的
居民，公交绕个圈走了，原
来乘坐53路车的学生和上
班一族太不方便了。”蓁山
花园小区的一位市民在网
上留言说，如果拆分53路
会对他们造成诸多不便。

记者注意到，在胶东
在线网上民生栏目中，对
于公交改线抗议最大的是
通过蓁山花园的线路。

蓁山花园小区上万居
民向莱山方向线路切断提

出了自己的意见。据介绍，
原本53路和44路在上班高峰
从起点站就已经坐满，更何
况以后原本两路车的容量
要叠加到一辆44路上，蓁山
花园小区很多在惠安、一中
上学的孩子成了难题。

“难道步行到坡下朱家
庄坐车，或者步行至富家公
交场站坐车，两个站点至少
3公里。”市民在网上留言说。

据了解，拆分后的73

路车也不走蓁山花园了，
出行市民更加不方便。

“53路车，就算从富甲
小区发车，明明可以从公
交三公司再走朱家庄，非
要从富甲发出走魁玉路，
从青年南路走蓁山路到朱
家庄，那段路根本就没有
几个人，而且还有16路、50

路等公交车路过。”不少市
民对于这样的线路调整方
案产生疑问。

除此，市民对于3路、6

路、18路、19路、44路等多条
线路的调整方案也存在不
少意见。

记者了解到，烟台市
公交线路的调整已经成了
家常便饭。根据统计，在今
年的七月份就有20多条线
路的公交车进行了调整。7

月8日，7路、10路、17路、23

路等10条公交线路因为烟
台清泉路 (泉韵路至烟大
路)改线而调整，改线后清
泉寨的多位市民致电本
报，反映公交绕行线路不
合理，市民出行不方便。

7月20日-23日，烟台国

际博览中心举行住博会，
因为路过公交少，9条公交
线路临时调整，7月23日，23

路线路调整。
线路调整，或是因为

修路、或是因为举办活动，
或是因为之前站点设置不
合理。

“线路经常调，是不是
也说明了线路设置的不合
理。”不少市民提出疑问，
屡次调整线路，究竟是便
民还是扰民？

根据胶东在线网之前
的一项调查显示，在161人
的投票中，39 . 1%的人认为
自己小区门口开通了1-2

条公交线路，27 . 1%的人认
为自己小区门口开通1条
公交线路，39 . 1%的人认为
自己的小区附近还没有开
通公交车。

在 满 意 程 度 方 面 ，
63 . 3%的人认为小区周边
乘坐公交不方便，线路少
或者距离远。

网调数据显示

逾六成市民觉得不方便

格相关新闻

公交改线咋不提个醒？
公交公司称变更公告可能被风刮掉了

本报8月2日讯(记者 孙
健 见习记者 于飞) 56路
车的站牌贴居然贴在了扫街
的三轮车上。2日早晨，不少
在汽车东站等公交的市民都
看到了这搞笑的一幕。原来
是公交车更改了首发站，站
牌贴是环卫工大姐清扫到的
垃圾，顺手贴在了三轮车上。
不少市民不知道情况，一等
就是半个多小时。

2日上午，市民蒋女士拨
打本报热线反映：“早晨到汽
车东站坐56路，等了半个小
时也不见车来，再一看，站牌

上的56路站牌贴没了。”蒋女
士说，本来以为是要更换新
的，结果过了一会儿来了辆
清扫街道的小三轮，56路的
站牌贴正贴在它身上呢。随
后蒋女士向骑着“56路小三
轮”的环卫工打听情况。原来
56车已经换了首发站，不再
经过汽车东站了。

公交车换了首发站，公
交公司是不是应该在原站
点做出提醒呢？2日下午，
记者来到汽车东站的公交
站点，原本贴着56路车站牌
贴的位置已经清空，但环

顾站牌各处，也没发现相
关提醒。

随后，记者联系到了烟
台公交公司的工作人员，工
作人员告诉记者，56路公交
车是7月31号改路线的。改
了路线之后，便派人到原站
点位置在站牌上贴了公告，
告知广大乘客56路公交车
的路线变更事宜。但是当记
者提出原来56路公交车的
始发站汽车东站位置的站
牌上并没有公交公司贴的
公告时，该工作人员说，“可
能是公告被风刮掉了”。

市市民民正正在在查查询询公公交交线线路路。。 本本报报记记者者 赵赵金金阳阳 摄摄
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